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江南春
南方一小2001班 刘晨夕
证号：22020600089

书籍是人类进步的
阶梯。寒假里，我读了很
多课外书。其中，让我印
象最深刻的是来自德国
著名作家格林兄弟写的
《格林童话》。

在读这本故事中，
我被白雪公主的故事深
深吸引住了。这篇故事
主要讲述了一位国王和
他的妻子非常希望有一
个自己的孩子，不久后
他们如愿生了一个非常
可爱的女孩，她的皮肤
像雪一样白，于是国王
给 她 取 名 为“ 白 雪 公
主”。可是不幸的是不久
后王后去世了，国王便
娶了一位美丽的新娘，
但是这个新娘心肠特别
坏，总是想出各种手段
去伤害白雪公主。

我喜欢白雪公主，
因为白雪公主不仅长得
美丽动人，而且善解人
意、正直。我觉得善良让
白雪公主收获了友情和
永恒的爱情。同时我也
喜欢七个小矮人，因为
他们非常勤劳。

马 克·吐 温 曾 说 ：
“善良是一种世界通用
的语言，它可以使盲人

‘看见’、聋子‘听见’。”
所以我们要做一个心胸
宽广、善良的人，这样才
会有一个美好的开始、
幸福的结局。
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四季的信
攸县东北街小学1806班 李尚洁

证号：22071562552
指导老师：周开姬

春姑娘要给小伙伴写信
让微风妹妹当邮递员
微风妹妹把信撒到草坪上
小草们立刻都探出头来
把信撒到森林里
冬眠的小动物都起床了

夏姐姐要给小伙伴写信
让太阳哥哥当邮递员
太阳哥哥把信撒到荷叶上
小青蛙唱起了夏天的歌
把信撒到水塘里
小鱼儿跳起了欢快的舞

秋奶奶要给小伙伴写信
让枫叶妹妹当邮递员
枫叶妹妹把信撒到田野里
稻谷笑弯了腰
把信撒到果园里
苹果涨红了脸

冬爷爷要给小伙伴写信
让雪花弟弟当邮递员
雪花弟弟把信撒到校园里
同学们认真学习快乐成长
把信撒给白衣天使
帮助白衣天使消灭病毒

雨滴
市二中附属小学1912班 余若萱

证号：22042561009
指导老师：黄雷

天下起了小雨
可爱的小雨滴落了下来
树叶轻松地接住了小雨滴
雨滴啊雨滴
你小心啊
别惊醒了树叶的美梦
若是扰了它的梦啊
你准会被弹得不见踪影

春
炎陵县城南小学1902班 何沐阳

证号：22101870648
指导老师：戴蔚芳

美味的罐头
何家坳小学体育路分校2008班
陆瑾怡 证号：22020760022
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快乐的寒假里发生了很多有趣的事，特
别是那场激动人心的篮球比赛，让我记忆犹
新。

我们比赛的队名五花八门，有“巧克力
队”“明日精英队”“哆啦 A梦队”……而我，很
幸运地加入了“梦想队”，因为我们队伍中有
一个核心风云人物——百发百中的“萝卜
雨”。我们的对手是“明日精英队”，我的同学
成远泓居然在这个队里，我们平时是好朋友，
但是现在，我们是对手。

裁判员准备发球了，我和成远泓的眼睛
都死死地盯住球，一刻都不眨眼。突然，裁判
员一声哨响，成远泓居然没有反应过来，我一
下子就抢到球了，并马上传给“萝卜雨”，可我
传得太快了，“萝卜雨”没有反应过来，被身后
的成远泓给接住了，只见他一个三步上篮，球
就落入框中。

哎，开局不利！现在比分是 2∶0，我们队
落后了，我的“小宇宙”瞬间爆发了，在成远泓
发球给队友时，我一个箭步上前，把球断了下
来，再一个瞄篮加假动作，成功骗过他的防
守，趁机传给“萝卜雨”，“萝卜雨”站在三分线
外，一个潇洒的投篮，三分就被我们拿下了。
这时，球场下传来了一阵阵掌声和欢呼声。

“梦想队，加油！”在教练的鼓励下，我们
越打越顺利，但我们的对手也不甘示弱。两个
队的得分在你追我赶中慢慢扩大了。由于对
手传球失误，我们队领先了。

到了全场最为紧张的时刻，轮到我发球
时，成远泓把我挡住了。我东张西望，左躲右
闪，找准时机把球传给“萝卜雨”，“萝卜雨”再
来个三分投篮。耶！进了！

随着裁判员的一起哨响，比赛结束了。最
终我们以 10比 2的好成绩赢得了胜利。
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今 天 我 要 做 一
朵康乃馨送给我的
妈妈。俗话说：万事
开头难，哎！面对一
叠粉红色的皱纹纸，
实在是下不了手啊！
谁让我是那种天生
就动手能力差的人
呢，但是没办法，随
着时间一点一点地
流逝，我只好硬着头
皮剪了一个。剪完后
觉得还不错，接着就
大胆地剪完了剩下
的两个，折花蕊、粘
花萼、剪花瓣等步骤
都比较顺利。但是折
花蕊的时候却有点

“一塌糊胶”，原本折
的时候没什么感觉，
可折完后才发现胶
水粘得太多了。

作品成型后，我
带着康乃馨，带着满
满的一份爱，把这株
康乃馨送给了妈妈，
并献给妈妈最真诚
的祝福：“妈妈，祝您
节日快乐！”
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一年里有四个季节，每
个季节都有不同的样子。

春天是多彩的，花儿们
在春风温柔的抚摸下，绽放
出美丽的笑脸；春天是生机
勃勃的，冬眠的动物们纷纷
从睡梦中苏醒过来了，树木
发出了绿绿的嫩芽，小草也
探出了好奇的脑袋；春天是
充满希望的，农民伯伯在田
里耕种，等待金秋的收获。

夏天是炎热的，火辣辣
的太阳高高地挂在天上，鼓
足了劲儿把热气吹向大地；
夏天是吵闹的，知了在树上
被热得不停地叫唤，青蛙在
池塘里“呱呱”地唱歌；夏天
是活泼的，小朋友们开展了
各种各样的活动，有游泳、
有打篮球、有骑自行车……
到了暑假还和爸爸妈妈一
起去旅游呢！

秋天是开心的，庄稼全
部丰收啦，农民伯伯心里乐
开了花；秋天是甜蜜的，金
黄的落叶忙着邀请小伙伴，
请他们尝尝水果的香甜；秋
天是忙碌的，大雁排着整齐
的队伍飞向南方，动物们也
在努力地储备粮食过冬。

冬天是安静的，动物们
都在自己的窝里睡大觉；冬
天是奇妙梦幻的，大地银装
素 裹 ，进 入 了 一 个 冰 雪 世
界；冬天是白里透红的，梅
花迎着寒风坚强地绽放，为
大地献上点点红心。

四季的样子还有很多
很多，小朋友们，你眼中的
四季是什么样子的呢？
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装配式建筑又分为 PC（预
制混凝土）构件、钢结构构件
两大领域。如果把用 PC 构件
盖房子比作“搭积木”，那么用
钢结构构件就像“造汽车”。

研究数据表明，预制混凝
土装配式建设项目在施工过
程中相比传统方式可减少建
筑垃圾 70%，节约木材 60%，
节约水泥砂浆 55%，减少水资
源消耗 25%。而采用钢结构装
配式建设则各项指标更优。

目前，位于武广片区炎帝
大道旁的中天麓台项目正在
有序建设，这是株洲首个钢结
构住宅小区。该项目按绿色建
筑二星级标准设计，整体装配
率达到 62.5%，主体建设工期

可缩短三分之二。
“全球钢结构建筑

发展近百年，但是在
我国推广力度仍不

够。”一位业内人
士坦言，国外低
层 轻 钢 住 宅 体
系已较为成熟，
美国、日本、澳
大利亚等国家
早已在低层住
宅 中 广 泛 采 用
轻钢结构，日本
大量建造的钢结

构 建 筑 中 90% 以
上为 5 层及以下的

低层建筑，在澳大利
亚轻钢结构住宅市场占

有率为 15%，欧洲一些地区
也采用了联排式钢结构住宅。

推 广 不 够 ，也 意 味 着 市
场 潜 力 巨 大 。一 场“ 厕 所 革
命”，让全国人民都知道了株
洲有个建宁驿站，而该项目
正是钢结构装配式建筑，“你
们这个技术可以做别的住宅
项目吗？能不能做别墅？”参
与该项目建设的刘志远回忆

道，在建设期间，不少企业和
个人前来咨询。

市 场 有 需 求 ，我 们 有 技
术，为什么不尝试？湖南中天
杭萧钢构科技股份有限公司
副总经理刘志远把消息传回
了总部，不久，面向企业和个
人的产品方案相继推出。“有
中式四合院，还有欧式小别
墅。目前，正在对接仙庾岭的
多家名宿。”他介绍，不局限于
住宅，公司业务已经拓展至学
校、医院、桥梁等中低层钢结
构装配式的公共建筑。

技术、市场早已具备，只
待东风吹起……

2021 年 ，国 务 院 印 发
《2030年前碳达峰行动方案》，
提出“加快推进新型建筑工业
化，大力发展装配式建筑，推
广钢结构住宅”；同期，国务院
《关于推动城乡建设绿色发展
的意见》中再次强调“重点推
动钢结构装配式住宅建设”。

同年，市住建局、市发改
委、市财政局等 12 个部门联
合印发《株洲市绿色建筑创
建 行 动 实 施 计 划》指 出 ，到
2022 年，市中心城区新建装
配式建筑占新建建筑的比例
不低于 70%；云龙示范区新
建装配式建筑占新建建筑的
比例不低于 50%；渌口区、醴
陵市新建装配式建筑占新建
建筑的比例不低于 35%；其
他县新建装配式建筑占新建
建筑的比例不低于 30%；政
府投资的学校、办公楼、医院
等公共建筑，应优先采用装
配式钢结构体系。

“可以预见，新政策将调
动市场积极性，提升需求侧，
从产业链谋篇布局，为推动株
洲地区装配式产业的发展又
注入一针强心剂。”一位业内
人士评价道。

钢结构装配式建筑应用空间广阔
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像搭积木、造汽车那样建房子
2022年，中心城区新建装配式建筑占比将逾70%

去年，国务院发布《关于加快发展
保障性租赁住房的意见》，根据该文件，
保障性租赁住房主要解决符合条件的
新市民、青年人等群体的住房困难问
题。不久，中共中央政治局会议再次提
及应“推进保障性住房建设”。

目光回到株洲，在今年全市资源规
划和建设管理工作会议上，明确提出，
2022年我市将建设保障性租赁住房项
目 10 个、2008 套。从“高度重视”到“推
进”，表明保障房建设从准备阶段进入
到落地执行阶段。

保障性住房为装配式建筑重要应用
领域之一，因此，保障房市场的提速扩
容，笃定是装配式建筑领域的重大利好。

装配式建筑之所以能够最满足保
障房的“口味”，一方面是因为采用该方

式能够大大缩短建设周期。
另一方面是能够大

大 降 低 建 筑

施工过程中对环境的负担。
区别于传统建筑模式，装配式大大

减少了人工作业和现场作业，且融合了
大量数字化技术，符合建筑业产业现代
化、智能化、绿色化的特点。从能耗和环
境污染的角度来看，装配式住宅是保障
房建造过程中最符合低碳建筑要求的
建筑产品。

保障房是政府主导投资类项目，是
响应“双碳”的重要手段，是引领行业向
装配式、绿色建造、智能建造转型的重
要政策载体。参考以往行业发展经验，
政府会对保障房的装配化率、绿色建造
标准提出更高的要求，形成行业示范标
杆，从而加速绿色建筑的发展步伐。

因此，保障房有望发挥强大的政策
引领作用，推动建筑全
产业链加速绿
色化变革。

株洲日报·掌上株洲记者
张威

像造车一样造房子在
过去听来可能是个笑话，
但在人工智能、5G、新材料
等技术与建筑业的融合的
今天，造车般造房已成为
现实。

3 月 28 日，石峰区荷
花家园 1号栋施工现场，随
着一声令下，只花 10分钟，
9 米高的主梁拔地而起。5
个月后，这里将“长”出我
市首栋 26 层高的钢结构
装配式公共租赁住房。

这并非是钢结构装配
式 建 筑 在 我 市 的 首 次 亮
相，中天杭萧科研楼，建宁
驿站、中天麓台住宅项目
等这些钢结构建筑早已相
继面世。

年初，在住建部印发
的《“十四五”建筑业发展
规划》中提到，到 2025
年 装 配 式 建 筑 占
新 建 建 筑 30%
以上，目前各地
也出台了相关
装配式建筑发
展的支持政
策。至此，是
否寓意着装
配式建筑迎
来 热 潮 ？而
我市的装
配式建筑
业能否迎
风而上？

保障性住房或将让行业升温

装配式建筑是传统建筑业与先进制造业的良性互动，
是建筑工业化和建筑信息化深度融合的产物。推进装配式
建筑发展，对推动建筑生产方式变革，保障工程建设质量安
全、促进建筑产业转型升级和供给侧结构性改革等具有重
要意义。

石峰区的荷花家园 1 号栋，作为我市首个钢结构装配
式建造的政府投资公共租赁住房项目，以绿色化、产业化、
集约化、工业化的思维和举措，通过创新体系引领建造向更
低能耗和更高效率发展，对建筑领域实现“双碳”目标意义
重大。

发展装配式建筑既是绿色发展理念的要求，也是当前
行业发展的趋势和热点。然而，与行业的“热”相比，目前装
配式建筑在市场中的实际应用规模还不大，产业生态尚不
完善，仍有较大提升空间。

一个新兴产业的蓬勃发展离不开政策的扶持引导和市
场资源的有效配置。尤其是对于装配式建筑产业而言，开发
商、建筑承包商、相关的装配式工厂等都是相关产业链上下
游的参与方，产业生态还需“精耕细作”。进一步加大引导力
度，强化相关部门的联动，打出政策“组合拳”，切实提振市
场各方的积极性，逐步培育和壮大装配式上下游产业链，才
能持续推进产业健康发展。

记者手记
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